
 

 

 

 

 

 

麹町中 機運高まる 
 いよいよ４年ぶりに、全学年の保護者の参観を可能とした体育祭が始まりま

す。コロナ禍前の体育祭に戻すのではなく、改めて本校の体育祭の在り方を検討

しています。体育的行事委員会の教職員のマネジメントの下、生徒による体育祭

企画委員会のアイデアを生かしたプログラムが出来上がりました。保護者の皆様

やご来賓の皆様に、麹中生の力をご覧いただければと思います。体育祭練習も佳

境を迎え、いよいよ機運が高まってきています。リーダーによる牽引力が日に日に高まり、東西に分かれて

の気合の入ったパフォーマンスが続いています。 

さて、コロナ後の課題と併せて、一方で、気候の変動などの影響を考慮し、学校教育の内容も時代に合っ

た在り方を模索していかなければならない局面に来ています。 

５月は五月晴れの日が続き、運動に適した気候が続いた・・・のは遥か昔

の話であります。現在は、熱中症の危険性を示す暑さ指数（WBGT）の警告

を注視しながら学校行事を組み立てなければならず、これまでとは異なる学

校行事の創出に努めなければならないと考えているところです。 

今年度から、新たな考え方で体育祭を実施していきます。我が国の気象の

状況が、年々変化してきており、以前と比べて、気温の上昇が大きな社会問

題になっていることは、ニュースなどで繰り返し報道されています。実際の

東京都の平均気温は年々上昇しています。そして、猛暑日、つまり 35度以

上の日数も増加しつつあります。 

 このような中、全国の小学校、中学校、高等学校で

は、これまでのような運動会や体育祭の在り方が、果

たして適切であるのかどうか？ということが話題に

なっています。東京では、5月に 30度を超えたり、

10 月になっても 30 度を超える日が続いたりする

ことが、全国各地で起きているからです。 

 近年、全国の学校において、実施時期を寒い時期に

変更するとか、実施時間を短縮するなどのチャレン

ジがようやく行われるようになっています。 

 麹町中学校においても、生徒の身体の安全を第一

と考え、熱中症対策チャレンジの一つとして、今年度は開始時間を早め昼食前までに、全ての競技を終了するプ

ログラムで実施していきます。これまでのコロナ対策は元に戻すことができますが、一方で、熱中症対策につい

ては、今後、長期間にわたって、学校教育を変えて行かなければならない問題になります。 

★熱中症予防対策として実施時間を昼食前までとし種目を精選 → 今後、継続的に実施していく対応策です 
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校訓 進取の気性  

激しい変化に柔軟に対

応し、新たなことに進

んで挑戦していこうと

する本校伝統の精神 

進取の気性 

東京都における猛暑日の日数推移 

５月１８日 

2年生大縄跳び練習 団長による応援団指導 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 修学旅行に向けた準備が着々と進んでいます。本校の

修学旅行は、生徒がグループで協力してツアー企画を立

案し、現地に臨む学習スタイルです。そこにはルールが

あり、企画としてのフレームワークがあります。３年生

が知恵を絞りながら、立案しています。 

 

 

 

 

 

 

 

生徒総会・校長講話 

「今日は、1年間の生徒会活動の方針を話し合う生徒総会です。 

この生徒総会を通して、麹町中学校をより生活しやすい学校にしていく活動につなげていきます。 

学校は、集団で生活するところです。 

人間が、集団で行動すると、どうしても、そこには不便なことが起きたり、汚れたり、いやな気持

になる場面があったりします。それは一人一人の行動や価値観が少しずつ異なるからです。 

そんな、人間の社会の宿命を、みんなの呼びかけで、生活しやすい便利で、清潔なものにしようとい

う取り組みが、自治活動です。町内会の活動や、マンションの自治会活動などもよく似ています。 

たくさんのひとが集まるから、呼びかけて、よりよくしようとするところが共通しています。 

本日の生徒総会は、麹町中学校のリーダーを中心に、全校生徒が議案書に基づいて、一生懸命学校

を良くしようと、考える取組です。 

実際に皆さんが行動に移してしていけることを期待しています。」 

生活しやすい麹町中学校に 

 

合同教室から役員委員長等がリモート配信 

 

 

 

コオーディネーショントレーニング講座を、専門

のインストラクターを招いて実施しました。現代の

子どもたちの弱点といわれる「体幹」を鍛えるエク

ササイズを行いま 

す。実生活の場 

で活用してほし 

いと願い、今後 

全ての学年で実 

施していきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

全校朝会等の場で、毎回即興のプレゼンを 

行っています。お題に基づき４０秒間、相手に

考えを伝えます。入試等では、突然２分間の自 

己 PRを求められたりします。積み重ねの力 

が、いつの日かきっと役に立つと考えます。 

体幹を鍛える 

伝える 

旅
の
準
備 

本校の卒業生の方から、教育委員会を通じ

て、寄贈の申し出がありポロシャツ等をいた

だく見通しとなりました。学校行事等におけ

る安全管理の徹底と帰属感の向上にとても役

に立つアイテムです。大変ありがたく受けさ

せていただきたいと思います。 


